



Fotos: Cortina/Ministerio de Minería de Chile

El encuentro reunió a autoridades de Chile y Argentina.

Chile y Argentina

avanzan en materia de colaboración minera

Recientemente se llevó a cabo en la ciudad de Santiago el VII Encuentro Minero Chileno-Argentino, cumbre organizada por la Embajada de Argentina en Chile, junto con la Cámara de Comercio Chileno-Argentina, con la finalidad de reunir a los principales actores del sector de ambos países para abordar las oportunidades que conlleva el desarrollo de esta industria productiva. Es así como los proyectos mineros binacionales, tendencias en sostenibilidad, logística, tecnología y complementación de bienes y servicios mineros, fueron algunos de los temas que se trataron en esta jornada de colaboración, que contó con la participación de representantes de los mun-

dos públicos y privados de ambas naciones.

En la instancia participó el embajador de Argentina en Chile, Jorge Faurie, quien aseguró que la relación minera entre los dos países es muy relevante, aunque todavía se advierten ámbitos en los cuales avanzar, asegurando que el Presidente Javier Milei les ha encomendado dicha tarea, ante la oportunidad que implica enriquecerse de la experiencia chilena y fortalecer la colaboración internacional. Esto fue reforzado por Charles Kimber, presidente de la Cámara Chileno-

Argentina de Comercio, al afirmar que se está frente a una gran oportunidad de trabajo conjunto, con miras al desarrollo minero, haciendo énfasis en los proyectos emplazados en la cordillera.

En tanto, el secretario de Minería de Argentina, Luis Lucero, relató que el país trasandino presenta proyectos de cobre en etapa avanzada que representan inversiones por US\$15.000 millones, a lo que se suman iniciativas de litio por otros US\$15.000 millones; haciendo hincapié en que el sector minero enfrenta de-

Autoridades de ambos países abogan por la cooperación, **con miras a la concreción** de nuevos proyectos.



De Izq. a Der.:
 La ministra Aurora Williams
 Reunión de la Comisión
 Administradora del Tratado
 Minero Binacional entre Chile
 y Argentina.

safíos comunes, como el manejo del recurso hídrico. “Vemos con entusiasmo la oportunidad de trabajar con nuestras contrapartes chilenas”, manifestó la autoridad argentina, con miras a una minería más sostenible y el atractivo geológico que posee la Cordillera de Los Andes. Sus declaraciones fueron compartidas por la ministra de Minería de Chile, Aurora Williams, quien se refirió a la importancia de la colaboración, de compartir expe-

riencias, ejemplificando con el hecho que es necesario incluir otras tecnologías de producción de litio, debido a que este mineral se encuentra presente en salmueras tanto en nuestro país como en Argentina. La secretaria de Estado también abordó el rol de las empresas proveedoras, en el marco de la cadena de valor de la minería, y los beneficios que implicaría la conformación de alianzas entre las compañías nacionales y extranjeras.

La contribución del sector privado

En el marco del encuentro, Jorge Riesco, presidente de la Sonami, manifestó que la institucionalidad es importante, con miras al desarrollo minero, enfatizando que uno de los pilares fundamentales es el régimen de propiedad minera, aspecto crítico para que las inversiones puedan materializarse, y en que el Tratado sobre Integración y Complementación Minera Chile – Argentina es un activo muy relevante.

“El gobierno no lo puede todo”, destacó el líder gremial, al referirse al rol de la iniciativa privada, y a la contribución de la pequeña, la mediana y la gran minería para dar respuesta a la demanda por minerales críticos, ante lo cual es clave que cada engranaje trabaje de manera óptima. En tanto, Roberto Cacciola,

Tratado binacional

En dependencias del Ministerio de Minería se realizó una nueva reunión de la Comisión Administradora del Tratado Minero Binacional entre Chile y Argentina, el cual establece un marco legal para facilitar el desarrollo de proyectos mineros a lo largo de la frontera entre ambos países.

Esta comisión es integrada por las subsecretarías de Minería y de Relaciones Exteriores de Chile, Suina

Chahuán, y Gloria de la Fuente, respectivamente, además del secretario de Minería de la Nación, Luis Lucero, y el ministro Marcos Stancanelli, director de Integración Económica y el Caribe de la Cancillería. El encuentro contó además con la presencia del embajador de Argentina en Chile, Jorge Faurie, y el gobernador de la provincia de Mendoza, Alfredo Víctor Cornejo, entre otras personalidades.

presidente de la Cámara Argentina de Empresas Mineras (CAEM), expuso sobre el estado de desarrollo de la minería en el país trasandino, destacando las gestiones de las autoridades y las compañías para materializar una serie de iniciativas de cobre y litio. En su intervención, recalcó la importancia de la estabilidad jurídica y de entregar beneficios tributarios al sector, afirmando que “sin proyectos, no hay proveedores ni contratación local”, y que es preciso mostrar los beneficios que proporciona la minería, buscando lograr la obtención de la licencia social para operar. Por un trabajo permanente En el marco del encuentro, MINERÍA CHILENA conversó con el embajador de Argentina en Chile, Jorge Faurie, con la finalidad de profundizar sus declaraciones respecto a la significancia que posee la cooperación minera.

¿Por qué es relevante avanzar en materia de colaboración minera entre nuestros países?

Argentina y Chile comparten una frontera muy extensa que está plena en recursos naturales. Tener una buena complementación en materia de proyectos mineros, sobre todo teniendo la experiencia de Chile en el desarrollo minero. Argentina tiene desarrollo

minero, pero no es prioritario, como es el agrícola en nuestro caso, por lo que es muy importante la complementación en ese sentido.

¿Qué oportunidades se vislumbran a partir de la mayor demanda por minerales y el nuevo escenario político que se vive en Argentina, considerando las declaraciones de la ministra Aurora Williams en materia de colaboración?

Actualmente, nosotros tenemos colaboración agropecuaria, en alimentos, pero es necesario desarrollar más la cooperación en el sector minero; primero, porque Chile tiene una gran experiencia en el ámbito del desarrollo de la minería, tiene inversores y capitales puestos allí, y nosotros podemos beneficiarnos de la experiencia de Chile.

¿Cómo se avanza en materia de colaboración, considerando que recientemente se llevó a cabo una nueva reunión del Tratado sobre Integración y Complementación Minera Chile – Argentina?

Siempre nos estamos reuniendo, pero es preciso contar con una comisión que funcione de manera más permanente. Cuando tiene 5.760 kilómetros de recursos mineros, como es nuestro caso, debíamos estar trabajando todos los días con un equipo de trabajo permanente.



Foto: Cecilia Ministerio de Minería de Chile

¿De qué forma están abordando el desarrollo de los denominados proyectos binacionales?

Respecto a los que actualmente se ejecutan, los dos gobiernos están disponibles para trabajar en esto, pero hay que darle mayor envergadura.

¿Qué oportunidades vislumbran para los proveedores mineros, considerando el desarrollo minero que presenta Argentina?

Todas las que quieran, es cuestión de que lo hagan. **mch**

Encuentro en el Ministerio congregó a gremios mineros de Chile y la Cámara Argentina de Proveedores de la Minería.

Cadena de valor minera

El equipo de Innovación y Fomento Minero del Ministerio de Minería se reunió con la Cámara Argentina de Proveedores de la Minería (Capmin), con el objetivo de continuar colaborando en acciones para potenciar a la cadena de valor minera de ambos países.

Dicha instancia, en la que se presentó parte del ecosistema minero nacional, contó con la participación de AndesMETS, Aprimin, Minnovex, Alta Ley y el Programa Expande de Fundación Chile.